

NUESTRA AVIACIÓN SIGUE OBTENIENDO VERDADEROS ÉXITOS

Continúa la expectación ante los acuerdos que ha de adoptar la Sociedad de Naciones

Hay que procurar salvar la cosecha a toda costa

NOTA EDITORIAL

Tierras de Pan llevar

Por grande que sea nuestra fe en lo cercano del final de la guerra, preparemos ésta como si ella fuese a durar de una manera indefinida.

Nos encontramos en los finales de un mayo prometedor en la España leal de una cosecha cerealista de consideración. Esta cosecha—no lo hemos inventado nosotros—se encuentra expuesta a sufrir las iras del adversario. Ya Queipo de Llano, en añeja charla, nos habló de enviarnos segadores que por nosotros hicieran la recogida de la cosecha.

Todos conocemos la amenaza y lo que ella significa: significaba y llamamente que las bestias del espacio, puestas al servicio de la reacción, abandonen momentáneamente su amena tarea de bombardear pueblos y ciudades indefensas y desaten la cólera de sus vientres sobre los campos de pan llevar de esta atormentada tierra española. Significa que el Alto Mando fascioso cuenta con el hambre como factor decisivo en el desmoronamiento de nuestra resistencia, y que aquellos objetivos que en los frentes de batalla no han podido ser cubiertos por las fuerzas fascistas, lo sean aleatoriamente mediante la tarea de incendiar nuestras mieses y anechar nuestra cosecha de cereales.

Suponemos que a la hora en que escribimos estas líneas, el Gobierno de la República española habrá tomado las medidas necesarias para impedir o dificultar al menos los bombardeos incendiarios de mieses, pero sean cuales sean estas medidas, la retaguardia tiene ahora una misión esencialísima que cumplir; cosa que motiva la presente editorial: es ésta, simplemente: salvar la cosecha.

En nuestra región van amarilleando las espigas de la cebada... Caminando por estas carreteras polvorientas de la provincia, se van viendo ya los calveros blancos de tal cual rastrojo, jalonado por los manchones de las haces de mies.

Estamos en una cosecha de guerra, que hay precisión de salvar como tal cosecha de guerra: es decir, sacrificando en la recogida todo otro concepto, por respetable que parezca, al fundamental concepto de la rapidez y la eficacia.

Hay que segar pronto; pero, además, es preciso recoger del campo los haces segados que pueden ser tan víctimas de un bombardeo como las mieses en pie.

Existe una indudable dificultad de brazos para la recogida de las mieses: los mejores brazos campesinos los tenemos invertidos en la tarea de la guerra... ¡Olvídemos la consigna tradicional de la siega a mano!

Este año debemos lanzar al campo la totalidad de las máquinas segadoras de que dispongamos, al objeto de acabar rápidamente esta faena previa de la recolección estival; este año, comunidades campesinas y pequeños propietarios, sin reparar en lo tuyo y lo mío, deben emprender una campaña de mutuo acuerdo, con el fin de terminar cuanto antes las faenas de la recolección.

No queramos defender demasiado, inventándolo, el problema del paro forzoso. En guerra, desgraciadamente, nadie tiene ni siquiera este triste derecho de permanecer ocioso, convirtiéndose en pugna societaria lo que es fundamentalmente una cuestión de vida o muerte para la economía del país leal.

Hagamos la recolección por cuantos medios mecánicos tengamos a nuestro alcance; lo reclaman dos cosas: Primera. La liberación del peligro de incendio que se cierne sobre nuestro pan. Segunda. La necesidad de llegar rápidamente a la utilización del trigo que tenemos repartido en estas tierras, nunca como ahora dignas del nombre de pan llevar.

“Caja Postal de Ahorros. (con la garantía del Estado)
Los ahorros en vuestra casa o en vuestro bolsillo, corren el peligro de robo o extravío. Este peligro desaparece completamente al ser ingresados en la Caja Postal de Ahorros. ¿Por qué? Porque aunque perdáis la cartilla, nadie puede operar con ella y la Caja Postal de Ahorros os expide un duplicado con el mismo saldo a vuestra disposición.”

COMENTARIO DEL DIA

Las leyes de la Guerra

Los Tribunales de Vizcaya han juzgado a varios aviadores de Franco, de nacionalidad alemana, hechos prisioneros en el frente de guerra. Todos ellos confesaron que habían venido a España como mercenarios y habían tomado parte en numerosos bombardeos de ciudades abiertas, sin que nadie les hubiese obligado a cometer tales crímenes. Dos han sido condenados a la última pena, pero no se les había ejecutado aún cuando escribimos estas líneas.

Inmediatamente de ser publicada la anterior noticia, las radios fasciosas emitieron una nota del Estado Mayor de Salamanca, en que se amenaza con terribles represalias si se consuma “tan atroz transgresión de las leyes de la guerra”.

¿Veamos, ¿Qué consideran transgresión de las leyes de la guerra los rebeldes? ¿Comensar, averiguarlo.

Unos hombres nacidos en Alemania, que habían servido en el ejército de Hitler con distintos grados—el de capitán correspondía a uno de ellos—abandonan sus puestos, con permiso de los superiores jerárquicos y probablemente a instancias suyas y se cantatan como pilotos y bombarderos de las fuerzas de Franco. No renuncian a su nacionalidad, que conservan orgullosamente. Venden sus brazos y su técnica aviatoria por unos cientos de marcos mensuales. Se comprometen, mientras les paguen, a bombardear todos los objetivos que se les designen. Desde luego, prefieren los no militares, por menos expuestos y defendidos. No es lo mismo atacar un aeródromo, un cuartel, un cruce de ferrocarriles, que un pueblo dormido en la noche...

Y esos hombres, que no recibieron jamás agravio alguno de España, arrojaron sobre ella, con fría indiferencia, sus rosarios de bombas. Y cuando les llegó una ocasión, hicieron también funcionar sus ametralladoras. Por su culpa murieron destrozados, aplastados, quemados, anicados, mujeres y niños. Por su culpa ardió en monumentos históricos y desaparecieron obras de arte...

¿Las leyes de la guerra! ¿En que amparan a esos miserables condottieros, que no vinieron a defender ideal de ninguna clase, que se habían alquilado como simples asesinos?

Pero sigamos estudiando el caso. Los fasciosos hablan de que la guerra tiene unas leyes. Es verdad. Las naciones civilizadas han querido demostrar que hasta para matarse, el hombre actual se diferencia del hombre de las cavernas. Antiguamente los prisioneros eran exterminados o reducidos a esclavitud. Y si caían en manos de un pueblo combatiente, se les deslinaba o horrendos castigos colectivos.

Y para humanizar las luchas armadas se firmaron convenciones. Los prisioneros de guerra tendrán la vida salvada. Si estaban heridos, se les curará con todo cariño. Las poblaciones civiles no serán bombardeadas; saqueadas ni mucho menos esclavizadas. El no combatiente será sagrado para los beligerantes, siempre que no perdiera su calidad de prisionero activamente en la lucha... La insignia de la Cruz Roja será respetada en todas las ocasio-

CONVERSACIONES DE INTERÉS

Hablando con el Delegado de Hacienda

Esta mañana, uno de nuestros redactores se ha entrevistado en su despacho oficial con el Delegado de Hacienda de la provincia, quien habló con donos de temas de interés general, nos ha manifestado que se encuentra dispuesto a acabar con el contrabando de la moneda de plata en nuestra provincia. A este objeto se encuentra dispuesto a movilizar a las fuerzas de Carabineros a sus órdenes, como así mismo al cuerpo de Inspectores de Hacienda, para que fulminantemente se corten estos abusos.

Rápidamente se dictarán órdenes a todos los industriales de la provincia, para que declaren el volumen global de sus ventas diarias, al objeto de que la Inspección les asigne la cantidad en plata que pueden tener en sus cajas.

Constituye contrabando de plata no facilitar cambios cuando se realizan compras, existiendo numerario en caja. Los ciudadanos a quien esto sucede, pueden y deben denunciarlo a la primera autoridad o agente de ella que encuentren, la cual estará en la obligación de levantar el acta correspondiente; y proceder al decomiso de los fondos en moneda fraccionaria ocupados, poniendo al industrial incurso en esta responsabilidad a disposición de la Junta Administrativa de Hacienda.

Nos ha manifestado, además, el camarada Delegado, que estas manifestaciones no constituyen una simple advertencia, ya que en el día de hoy, el propio Delegado, decidido a terminar con

el abuso que esto representa, ordenó a un carabiniero que realizase una compra en cualquier comercio de la localidad, llevando para el pago de la mercancía un billete de cinco pesetas. La compra fue realizada en la droguería del centro, donde le indicaron que no existía cambio, y, como quiera que el carabiniero insistiese en demanda de él y el dueño se negase, el carabiniero procedió a la requisa de la caja, encontrándose moneda de plata más que suficiente para el cambio de dicho billete. El mencionado industrial ha sido puesto a la disposición de la Delegación de Hacienda, la cual, una vez comprobado el hecho, sancionará a dicho industrial con el máximo rigor.

Asimismo, nos ha manifestado el Delegado de Hacienda que, terminando el próximo día treinta y uno el plazo para la adquisición de patentes de autoría, no podrá, a partir de dicha fecha, circular ni un solo coche desprovisto de ella, perteneciente a quien pertenezca, utilizando cuanta fuerza pública sea necesaria para este fin.

El “Pueblo Manchego” ha escuchado gustoso estas manifestaciones del Delegado de Hacienda, ya que ellas vienen a hacer efectivo, con recta interpretación del sentido, del deber y de la autoridad, una necesidad de que ya “El Pueblo Manchego” se hizo eco en un añejo editorial, en que pedíamos de las autoridades medidas encaminadas a acabar con el contrabando de la plata.

nes. No habría saqueos ni atropellos. Los ejércitos, por donde pasaran, pagarían los ríos, combustibles y efectos de que se fueran apropiando...

Pero surgió la guerra española, y los fasciosos la inauguraron, violando desenfrenadamente el Derecho de Gentes y negándose a cumplir las convenciones ginebrinas. Apenas se hacían dueños de una localidad, asesinaban a cuantas personas no eran de su ideología política, sin fijarse siquiera en la edad y el sexo. Y llegaron a las monstruosidades de Badajoz y de Toledo, que el mundo ha acogido con un estremecimiento de horror.

¿Han respetado los rebeldes algunas de las Leyes de la Guerra? No. Las han violado todas. Han dejado atrás las bárbaras desolaciones de un Atila, de un Genséric, de un Tamerlán, de un Bayaceto. Cuando se sepa lo que hicieron sobre la infortunada tierra de España, cuando se publiquen las estadísticas de sus cientos de millones de crímenes, la Humanidad quedará atónita, porque no habrá registrado en sus anales nada semejante... ¡Y así, ellos los que se escamotearon y hablan de represalias! ¡Ellos! ¡Los de Cádiz, Sevilla, Granada y Córdoba! ¡Los de Madrid! ¡Los de Talavera y Toledo! ¡Los de Galicia! ¡Los de Irún! ¡Los de Zaragoza! ¡Los de Castilla! ¡Los de Baleares y Canarias! ¡Los de Marruecos! ¡Los de Durango y Guernica! ¡Ellos!...

¡Franco y Mola, hablando de las leyes de guerra!... ¡Sería caso de risa si no hubiera por medio tanta sangre!...

Expresión de Solidaridad del pueblo Polaco con la España Republicana

VARSOVIA.—Se ha celebrado un acto popular en honor de España, organizado por el proletariado de Varsovia. En el salón, completamente atestado, había más de 2.000 personas.

Zdanovitch señaló la importancia internacional de la guerra española y relató sus impresiones personales, obtenidas en Valencia y Madrid, afirmando que la posición militar del pueblo era muy fuerte.

Alter explicó la relación existente entre los grupos políticos y sindicales y el desarrollo de la política española.

El Presidente Zarepa señaló la importancia que tiene para Polonia y para Europa entera la guerra civil española, considerando a España republicana como campeón de la democracia universal. Afirmó que el éxito del pueblo español en su lucha contra el fascismo significará el triunfo de la democracia en Polonia, cuyo pueblo lucha por unas elecciones que poseen sus esfuerzos y aspiraciones. A petición suya se guardó un minuto de silencio por las víctimas del fascismo, caídas en España.

Terminó el acto en medio de grandes ovaciones y vivas a España anti-fascista.

LEA USTED EL PUEBLO MANCHEGO

CRONICA DE GUERRA

Los siete pueblos de Guadalajara

La casa del médico

Brihuega ha reconstruido su vida. La gente ha vuelto. Ahora es ya un pueblo normal, donde hombres y mujeres consumen los días afanosos en trabajos que tienen relación con la guerra...

Apenas se notaba ya la guerra en este pueblo. Los soldados reconstruyeron el templo, limpiaron las calles y buscaron el ganado disperso. Pero un día, el sábado, la guerra volvió. En los alrededores de Brihuega se presentaron los soldados del Ejército Popular...

El primer pueblo que se tomó fue Carredondo. Nuestros soldados entraron en él sin disparar un tiro. Salieron los vecinos a las puertas de piedra, con los puños en alto.

Los hombres del Ejército Popular entraron en casa de Martín, el médico, que es una buena estampa de esta guerra de invasión. En las paredes negreaban carteles puestos allí por los requetés y los falangistas. En ellos se leían esas magníficas estupideces que pare la mentalidad señorial. Todos los muebles estaban rotos y las ropas deshechas...

Saqueo en nombre de España

A la izquierda de Casadon de Estación las cauchas de Otero y el pueblo de Sacedón. Aquí la gente estaba más asustada. Todos recordaban la historia del molino del Sordillo y lo que le ocurrió al dueño de la taberna.

Al molinero le abogaron con una piedra al cuello. La muerte del tabernero le cuenta bien su mujer, Nicolasa Ortiz, que llora a gritos y maldecir por lo bajo.

El tabernero era comunista o algo así. Cuando llegaron al pueblo los de Falange se defendió con una escopeta hasta que se le acabaron las postas. Luego echó a correr por la carretera de Alcolea del Pinar. Allí le alcanzaron. Le pusieron junto a un árbol y dos tiros hicieron lo demás.

En Sacedón, como en los otros pueblos reconquistados, no se encuentra nada de comer. Los fascistas es-

Bandoleros y forzados

tán acostumbrados—costumbre de muchos años de privilegios—a nutrirse bien. De todos estos pueblos se lleva... los ganados y el trigo. De vez en cuando se sentían generosos y pagaban. Por ejemplo, cambiaban una peseta por una docena de huevos.

Botas rojas y camisas azules, dueños de este frente de la derrota de los italianos, tenían mucho parecido con bandoleros de la sierra. Esta similitud acaso resulte algo molesta para la memoria de los bandidos. Porque los procedimientos fascistas son otros y el juego de estos niños de las tres flechas es menos limpio. Por otra parte, tienen la Guardia civil a su lado.

Des clases de ginetes

Los pueblos de Espinosa y Canal los tomó la caballería del Regimiento de Ubeda y un escuadrón de esos que llevan el nombre del camarada Jesús Hernández. Cuando nuestros ginetes llegaban a las primeras casitas por los cerros de enfrente descendían los caballos del regimiento de Caballería de España, número 1. Seguramente iban de "razzia". Pero vieron a nuestros escuadrones y volvieron grupas hacia Sigüenza.

En Otero dicen que la noche antes habían estado los fascistas. Un capitán que saludaba a los viejos con la fusta en la espalda, concertó la compra de un millar de huevos, a perra gorda. Seguramente por la mañana los fascistas pensaban llegar hasta el pueblo, pero observaron la presencia de nuestra caballería y desistieron.

En ninguno de estos pueblos hay hombres que tengan menos de cuarenta años. Unos están en el Ejército popular desde los primeros días. A otros se los han llevado los fascistas con ellos. El material humano escasea y ellos han de sacarlo de donde puedan. Por eso se han hecho célebres en este frente las cadenas de forzados. Y todo el mundo replica lo que son esas cadenas de forzados.

Los mozos que los fascistas se llevan de los pueblos pasan a integrar columnas especiales, con todo lo que quiere especiales en el lenguaje fascista. Estos hombres saben que tienen que morir a plazo breve, de una manera o de otra. Y van cayendo sobre la tierra gris de Guadalajara, delante de las pistolas de los oficiales extranjeros.

Pensando en ellos y en los hermanos que aún han de morir, los hombres y las mujeres de estos siete pueblos, a los que alienta con clamor de disparos, la revolución popular, saludan nuestras banderetas con gritos y lágrimas.

Nuevas muestras de la barbarie fascista

A despecho de las protestas internacionales, de las campañas de prensa democrática y de las réplicas de los periódicos mediatizados por el fascismo, los aviones alemanes siguen bombardeando poblaciones abiertas, sin objetivo militar, con una furia creciente. "Le Petit Journal" del 21 de mayo publica una crónica de un correspondiente de Bilbao que dice:

"He llegado ayer hacia las ocho de la noche a Galdácano, pequeña ciudad a mitad de camino entre Bilbao y Amorebieta que presenta un aspecto verdaderamente desolador.

Las calles están en escorcho y en el silencio fúnebre de la noche se percibe de vez en cuando el rumor de un avión solitario.

Con pesados pasos, unos hombres, con sus caras pálidas por el dolor, avanzan lentamente en el suelo donde 30 bombas de avión abrieron profundos agujeros.

En la tarde anterior, exactamente a las cuatro, tres bombas de bombardeo tipo "Heinkel" cayeron sobre las ruinas, causando sobre Galdácano más de cincuenta heridos. Venen de

ellas alcanzaron un gran refugio repleto de mujeres y niños.

En la cuarta vez que los habitantes de Galdácano, localidad, por completo desprovista de interés militar, sufren los horrores de un bombardeo aéreo por parte de los fascistas.

Mungüía, otra población pacífica, no es más que un montón de escombros, 24 aviones han arrojado 700 bombas.

INSPECTORES Para producción y organización y Agentes donde no haya nombrados, necesita Múta de Seguros de Accidentes y otros Ramos Solicitudes y detalles al APARTADO 35 CIUDAD REAL

Consejo Provincial

A los Consejeros Municipales de Cultura de la Provincia

Estimados camaradas: La nueva estructura política de los Consejos Municipales, en armonía con la que se ha dado al Consejo Provincial, determinó en todos ellos la existencia de Delegaciones, cuya gestión específica hemos de procurar alcanzar la mayor eficacia, en el ámbito de su propio desenvolvimiento.

Así sucede con las Consejerías municipales de Cultura. Su misión en esta hora crítica para los destinos nacionales, no puede ser otra que buscar un estrecho hermanamiento con los factores técnicos, a cargo de los cuales corre la enseñanza local, con objeto de apartar cuantos obstáculos de orden material o moral dificulten su acción privativa, a la vez que se les presante la máxima cooperación en el desarrollo de su cometido profesional.

Esta Consejería Provincial recaba del sector criterio antifascista de ustedes, que solicite de los Maestros Nacionales, de esa localidad, cuantas iniciativas estimen viables para el mayor progreso y mejoramiento de la enseñanza, acogiendo cariñosamente sus propuestas al objeto de que, enviadas a este Centro, pueda hacerse un estudio conjunto de ellas, y deducir con fundamento las medidas más convenientes para la difusión general de la cultura en la provincia.

Las diversas representaciones integrantes del Consejo Provincial conocedoras de nuestros planes, se pondrán resueltamente a favor de todo lo que hubiera de contribuir a elevar el nivel cultural de las masas trabajadoras, y aun con sacrificios económicos, acomodados a sus actuales posibilidades, llegarían a plasmar en realidades positivas el mayor número de pretensiones que formulásemos.

Por lo que a mi respecta, no faltaría ni entusiasmo para pedir, ni actividad para ejecutar lo concedido en beneficio de la enseñanza.

Suyo y de la causa antifascista. Ciudad Real, 25 de Mayo, 1937. V. B. El Vicepresidente, J. A. GANO-MURILLO.—El Consejero de Cultura y Régimen Interior, JUAN BLANCO GALLARDO.

A modo de índice muy sumario, me permito enumerar algunas iniciativas sobre las cuales puede recaer inmediatamente la actividad y celo de las Consejerías municipales.

- 1.º Colonias escolares de vacaciones: aportación económica municipal en relación con el número de niños que hubieren de gozar de ese beneficio.
2.º Edificios escolares: sus necesidades actuales de mayor urgencia. Aportación popular y municipal para su construcción.
3.º Material escolar de carácter fijo: mesas; mobiliario en general. Idem.
4.º Número aproximado de adultos analfabetos de ambos sexos. Personas que bajo la dirección de los Maestros se ofrecen para trabajar en su desaparición.

Paris junto al pueblo Español

Mañana 26, tendrá lugar, en París, un gran mitin internacional, organizado por el Comité Mundial contra la guerra y el fascismo, el movimiento popular "Paz y Libertad" y la Unión de Sindicatos, con el objeto de pedir que "La Sociedad de las Naciones debe actuar cuanto antes para que cese la agresión italiana y alemana a España".

Harán uso de la palabra varios oradores, entre los que figuran M. André Malraux; Albert Bayet, del Partido Radical francés; Jean Longuet, de la Comisión Administrativa Permanente del Partido Socialista; Jacques Duclos, Vicepresidente de la Cámara de Diputados, secretario del Partido Comunista francés, etc.

PRENSA FRANCESA

La alianza italo-alemana

Las numerosas visitas de los dirigentes alemanes a Italia han sido seguidas con mucha atención en los capitales europeos, donde han provocado, si no inquietud, un redobamiento de desconfianza.

Los representantes de los dos gobiernos se han empleado en eludirse, desconfianza, cubriendo en todo lo posible la espada de la alianza italo-alemana.

Ya el comunicado oficial, publicado después de las entrevistas de Roma, subrayando "el estrecho paralelismo y la identidad de intenciones de los dos países", afirmaba "la voluntad precisa de continuar haciendo en el futuro todos los esfuerzos que puedan conducir a una colaboración más vasta, no solamente entre Italia y Alemania, sino también con las otras potencias".

En una intervú publicada en el "Giornale de Italia", el barón von Neurath afirmaba que la colaboración

Para protestar energicamente contra el salvaje bombardeo de poblaciones civiles no es necesario tener una u otras ideas

La revista internacional "Esprit", que se publica en París, inserta la siguiente nota:

En el momento de cerrar el número de nuestra revista, la matanza atroz de Guernica acaba de dejar sus gritos de horror hasta los oídos de los sordos que no querían escucharlos. Desde el principio del drama español, no hemos dejado de sostener que se podía tomar partida sin ser partidario, que la presencia junto al pueblo español de ideologías y de partidos a los cuales nos hemos opuesto profundamente, no podía conducirnos a abandonar a ese pueblo desamparado: que la única manera de neutralizar sus dolores, era sufrir con él cuando sufría, en lugar de injuriarle. En Francia, hemos llevado a cabo una campaña, para desligar a nuestro país de la amenaza de una guerra que se sostiene con la colaboración de generales, de moros, de paganos hitlerianos y que dispone de los últimos refinamientos de la guerra moderna.

Todavía ayer, en la "Libre Belgique", periódico católico conservador que ha adoptado siempre una posición ultrafranquista, afirmaba un correspondiente que tenía pruebas de que en la zona de Franco todos los prisioneros eran pasados por las armas. Han arrasado Guernica, sin ser objetivo de guerra, con el salvajismo más extremo. Hombrs, mujeres, niños, sacerdotes, una muchedumbre de católicos ha sido seguida con saña por aviones católicos al servicio del catolicismo. El que la iniciativa de la matanza, así como su ejecución, sean de origen alemán, no modifica los hechos. Y esta vez no hay excusa de carácter político. No se trata de "masas corrompidas", de "aglomerado infame", de anarquistas "de impíos!" Y sobre todo no digamos que por esto el caso es más doloroso: la caridad del cristiano va al Sumeritano tanto como a su hermano en religión. No se ha podido encontrar esta generación, nada forzado en el llamamiento que Bergamini nos dirigea hace un mes. Si no se sabe hacer más que contestar con palabras razonables a los gritos de un hombre desgarrado por el amor a su país, por su fe viva y por su piedad por los hombres, ¿cómo es posible que un grito de dolor no se transforme en un grito de cólera?

italo-alemana no tiene ningún fin oculto, no tiene un carácter exclusivo, que esta alianza, al contrario, "al fin de un equidestino europeo pacífico para la realización de las relaciones amistosas entre Roma y Berlín" son "líneas" para jugar un papel de "cristalización" y de "consolidación". Estas declaraciones no nos llevan de ninguna modo a mostrar la especificación de los fines de la política italo-alemana.

Si Alemania e Italia "continúan haciendo" para la colaboración europea los mismos "esfuerzos" que han hecho hasta el presente, se sabe a qué atenerse. Si la colaboración europea se busca, como dice el comunicado romano, "también con las otras potencias", es entendido que Alemania e Italia cesasen de oponerse a una aproximación entre Austria y los países de la Petite Entente, que no busquen más aislamiento y el roce de Checoslovaquia, y que reconozcan "pública y prácticamente" que la U. R. D. debe participar en todo sistema de organización europea y que tiene el mismo derecho de seguridad que cualquier otro país.

Pero nada por el instante prueba que haya una evolución cualquiera en este sentido en los países de gobierno fascista. Por el contrario, se temen ya de disociar estas "armosías" regionales que no están bajo su influencia (Petite Entente, Entente balcánica); su acción para impedir el alargamiento del pacto desubstancioso "su ofensa permanente contra la Sociedad de las Naciones y contra la seguridad colectiva muestra bien el sentido real de su política.

M. von Neurath ha recordado en su intervú los "derechos vitales" de los pueblos. Nosotros conocemos esta teoría: es ésta de las "necesidades vitales", tantas veces expuesta por Hitler y corresponde exactamente a la reivindicación de la "tierra al sol", de Gulláume II.

En Roma se ha reclamado una política "clara y simple". Precisamente, la colaboración europea tiene exigencias "claras y simples" y ella no será posible cuando los regímenes fascistas estén dispuestos a someterse allí, a aceptarlos.

André LEROUX

¡Para que viva el pueblo vasco!

PARIS.—El periódico "L'Humanité", en su número del día 22 del corriente, publica el siguiente sueltito:

"El correo de ayer nos trae los más emocionantes ejemplos de fraternidad humana que siente siempre nuestro pueblo, continuamente dispuesto a socorrer a otro pueblo desolado y que lucha heroicamente por sus tradiciones y por su independencia.

De esta manera, el párroco de El Hayes-Roses nos manda cincuenta francos; el de Arcueil, cien francos; un padre de familia nos envía 45 francos, producto de una colecta hecha con ocasión de la primera Comunión de su hija; el señor Fleuret, senador, cien francos; los obreros de la catedral de los aviones de Gourdon de Saint-Maur, 428 francos; un antiguo combatiente francés, 25 francos; un grupo de artesanos de Perpignan, 50 francos; la Sección Comunista de Loos, 1.540 francos, colectados entre los miembros de su localidad, etc...

¡Que se amplifique este magnífico movimiento para salvar del hambre y de la destrucción al pueblo vasco!

CAFE-BAR TRINI CARLOS VAZQUEZ, 3 Teléfono, 356 CIUDAD REAL

Información Nacional e Internacional INFORMACION LOCAL

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Sector del Centro.—Sin novedad importante que consignar en los distintos frentes de este ejército, registrándose únicamente ligeros tiroteos, sin bajas por nuestra parte. Se pasaron a nuestras filas varios soldados con armamento.

Frente del Este.—Nuestra artillería batió con toda eficacia a la enemiga de las proximidades de Quinto, consiguiendo demostrar dos piezas. En una incursión verificada por terreno enemigo, un grupo de fuerzas leales llegó hasta el pueblo de Godos, sosteniendo tiroteo con una guardia, a la que causó un muerto y cuatro heridos. En el resto de este frente, fuego de fusil y ametralladoras, sin consecuencias para nosotros.

Sector Norte (Vizcaya).—En el frente norte, las tropas republicanas emprendieron un ataque, ocupando al enemigo dos posiciones de importancia. La artillería leal batió eficazmente las posiciones enemigas en el frente del Centro. Fuerzas leales contraatacaron briosamente, causando al enemigo muchas bajas. Procedentes del campo faccioso se pasaron un cabo y catorce soldados, con armamento.

Santander.—Una patrulla leal sostuvo tiroteo con otra facciosa, a la que causó bajas vistas.

La Aviación enemiga intentó volar varias veces sobre la capital, sin conseguirlo, por emprender precipitada huida ante la presencia de nuestros cazas.

Asturias.—Durante la pasada noche hicimos estallar una mina, que destruyó dos casas próximas a la fábrica de armas de Oviedo, pereciendo los facciosos que las guarnecían. La artillería propia disparó sobre las posiciones enemigas de la Cadellada, causando al enemigo bajas vistas. De los demás frentes no hay noticias dignas de mencionar.

AVIACION

Sector de Aragón.—A las diez y nueve horas de ayer se efectuó un servicio de bombardeo sobre los objetivos militares de Huesca, con resultado positivo. A las cero horas quince minutos de hoy, fué bombardeado el pantano de la Nave. Dos potentes bombas cayeron al final del dique y otras dos sobre las casetas de la maquinaria. A las cero treinta horas, fueron bombardeados los objetivos de Belohite con buen resultado. A las diez y nueve horas de hoy se bombardearon la fábrica de explosivos de Sabiñánigo. Bien localizados los depósitos de explosivos y de amoníaco, se produjo en ellos una formidable explosión, viéndose saltar todos los barracones inmediatos. La llamarada intensiva que surgió evidenció la destrucción completa de los depósitos de cloro, amoníaco y explosivos.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresión de la lucha en el Centro

Anoche, en la Ciudad Universitaria, el enemigo hizo intenso fuego de fusil y ametralladora contra nuestras posiciones. Nuestras tropas respondieron adecuadamente, empleando bombas y mortero. El fuego se desarrolló de trincheras a trincheras. El mando leal ordenó se hiciera uso de la artillería, disparando nuestros cañones contra los restos del Hospital Clínico. A las doce de la noche se incendió una casa donde había un polvorín. A las cuatro de la mañana estaba completamente destruida.

En los demás sectores de los frentes cercanos a la capital, no se ha alterado la tranquilidad, habiéndose presentado gran cantidad de evadidos a nuestras filas. Como nota curiosa es la de uno de ellos, que ha presentado al Comité del Partido Comunista, al cual pertenecía y que había logrado guardar escondido entre las ropas durante el mucho tiempo que permaneció en territorio rebelde.

Acuerdos de la U. G. T.

VALENCIA.—El Comité Nacional de la U. G. T. ha terminado sus deliberaciones, habiendo acordado, por tuación de la Ejecutiva, por su actitud durante la pasada crisis, en el sentido de no apoyar más Gobierno que el que estuviese presidido por Largo Caballero y que ocupase la cartera de Guerra, habiendo acordado ofrecer su colaboración al Gobierno y ayudarle en su obra. Se ha nombrado una Comisión que hará conocer este acuerdo al Gobierno.

Nada de amnistía

VALENCIA.—El ministro de Estado Carral, ha manifestado a los periodistas lo siguiente: Se ha hablado mucho en estos días de mediación,

de los rebeldes, que, amparados por otras potencias, violan los elementales derechos de gentes, como lo demuestra la destrucción de Guernica; pero el Gobierno de la U. R. S. S., en su deseo de apresurar la retirada de los extranjeros, está dispuesto a unirse al llamamiento, pero como los rebeldes fueron los primeros en sublevarse, sean ellos los primeros en suspender las hostilidades y en ordenar la evacuación de su territorio de los soldados extranjeros.

El pacto occidental

GINEBRA.—Los ministros de Negocios Extranjeros de Francia, Inglaterra y Bélgica, han terminado su acuerdo para la confección del pacto occidental. Se ha acordado que Delbois redacte un acuerdo con Bélgica. Mientras tanto, Eden negociará con Alemania. Se ha prohibido a Bélgica que negocie aparte con Alemania.

Socorros a España

GINEBRA.—Merced a la Cruz Roja Internacional se ha enviado a España material sanitario por valor de 50.000 francos.

Unas declaraciones del Sabio profesor Einstein

La cultura internacional defiende al pueblo español

El sabio Einstein ha hecho unas declaraciones al corresponsal de "The Manchester Guardian", sobre la lucha que España republicana sostiene contra el fascismo.

Entre otras cosas, ha dicho el eminente profesor:

"Si la democracia sucumbe en España, el peligro para Francia será enorme. Las democracias más pequeñas no podrían tampoco conservar su independencia si el fascismo llegase al Poder en los principales Estados del Continente. Un éxito para el prestigio alemán e italiano y un aumento del poder alemán e italiano debiera, sin duda alguna, ser considerado como más peligroso que el establecimiento de un Gobierno socialmente progresivo en un país cuya influencia en el panorama internacional no es extraordinaria."

Gobierno Civil

CIRCULAR

El Teniente Coronel Jefe de Reclutamiento de la Comandancia General de Milicias, Sección de Reclutamiento, en circular, dice a este Gobierno civil lo siguiente:

"La compatibilidad entre el reclutamiento voluntario decretado por la Superioridad y el llamamiento de quintas que dispusiera el Ministerio de la Guerra, hizo que la Comandancia General de Milicias, por intermedio de su Sección de Reclutamiento, irradiara su labor a las Provincias de la España leal. La práctica en esta misión, tan necesaria a la defensa de la causa, ha puesto de manifiesto una oposición sistemática por algunas autoridades civiles y ciertas organizaciones políticas, restando un concurso valioso que a todos nos es común. En casos concretos se ha dificultado ese reclutamiento en camaradas que quisieron llegar a las filas de nuestro Ejército, con su carácter voluntario, bajo cuya denominación genérica llevamos nuestra labor hasta ciudades y aldeas. Firmes en nuestro propósito de continuar con el trabajo constante que nos delega el Gobierno de la República con motivo del voluntariado, vamos a impedirle una actividad sin descanso. Llevaremos para ello a todas partes, siendo el heraldo, de lo que es y de lo que representa para la España antifascista el concurso voluntario de los

Administración Principal de Correos

Con objeto de facilitar al público la adquisición de sellos de franqueo, los domingos, días en que están cerrados los Estancos; esta Administración Principal ha creado un servicio especial de venta de sellos que funcionará en dichos días festivos, a partir del próximo 30, de 10 a 12 y de 14 a 16.

Ciudad Real 28 mayo de 1937.—El Administrador Principal, Ramón Ráspides.

Las Cartillas de Abastecimiento

Se pone en conocimiento de todos los vecinos de las calles que a continuación se expresan, que aún no han recogida la Cartilla de Abastecimiento, pueden hacerlo mañana, día 30, de 9,30 a 1 de la mañana.

CALLES

Angel Andrade, Camarín, Ecequiel Naranjo, Infantes, Reyes, Pedrera Alta, Plaza y Calle del Carmen, Santa Bárbara, Esperanza, Espino y Monjas, Avenida de Nakens, Bernardo Balbuena, Diego Almagro, Callejón de Emedio, García Quejido, Higinio Peñuela, Palomares, Juan Manuel Delgado, Alamillo Alto y Bajo, Lentejuela, Tomás de Villanueva.

Donativos recibidos para los Hospitales de Sangre

El pueblo de Picón, 86 panes. U. G. T., de Villarta de San Juan, 9 quesos manchegos.

Unión de Despendientes Municipales U. G. T.

Se convocó a Junta general ordinaria para el día 31 de mayo actual, a todos los compañeros pertenecientes a esta Sección, para tratar asuntos de interés.

Se ruega la puntual asistencia.

Hospital Provincial

INGRESOS Inés Consuegra Céspedes, Miguel Turra; Isabel Carrasco Buendía, Torralba de Calatrava; Josefa Labrador Torres, S. Bartolomé de las Abiertas; María Suñes Bermejo, Puertollano; Trinidad Gómez Sánchez, Don Benito; Agustín Ramírez Rodríguez, Torremayor; Anacleto Flores Agüero, Plasencia; Antonio Ruiz Moreno, Navacerrada; Facundo Fontanilla Gutiérrez, Horcajo de los Montes; Francisco Maldonado Escrivano, Campillo; Francisco Medina Amate, Málaga; José Lázaro Ruiz, Antequera; Julián Caballero Caballero, Puente Genil; Salvador Galea López, San Pedro Alcántara; Simforiano González Arrogante, Malpina del Tajo; Toribio Saez Calvo, Villanueva de S. Carlos; Vicente Muñoz Cáceres, Bémez; José González Moreno, Viseo de los Pedrosches.

ALTAS

José Moya Velles, Alcalá de Chisbert; Urbano Rodríguez Romero, Mascosmado.

DEFUNCIONES

Luciano Sánchez Sonseca, Mora.

hijos del pueblo, procurando tocar la sensibilidad de los que nada hicieron aun para acelerar el triunfo definitivo que se aproxima, sin olvidar aquellos lugares oscuros por su propia orgullo. Para ello tengo el honor de recurrir a V. E., solicitando su eficaz colaboración y en consecuencia, en ruego de que se haga saber ese decidido propósito nuestro, por traslado de este escrito, a las Autoridades civiles dependientes de la suya en las que esperamos encontrar aquellos medios precisos que hagan fructifera, con orientación recíproca, nuestra aportación por la causa."

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos. Ciudad Real, 28 de mayo, 1937. El Gobernador civil interino, FEDERICO COLLADO.

Sindicato de Trabajadores de la Tierra (sección de C. Leal) U. G. T.

Por la presente se comunica a todos los compañeros pertenecientes a esta Sección, que la misma celebrará Junta general ordinaria el día 30 del corriente mes, a las diez de su mañana.

Por tratarse de asuntos de sumo interés y muy especialmente de faenas de siega, se ruega la puntual asistencia de todos los compañeros.

Iniciativa del Presidente de la Diputación

Suscripción para regalar un aparato "Rayos X Sánchez" a la 14 Brigada Mixta (Columna Internacional). Suma anterior, 2.947,65 pesetas. Adrián Delgado, 10 pesetas. Total recaudado hasta el día de hoy, 2.957,65.

Junta Provincial de Socorros

Relación de donantes con expresión de las cantidades que han aportado para contribuir a los gastos de alivio y protección a las viudas y huérfanos de guerra.

- Pilar Montilla, 10. María Carrasco, 10. Matías Carretero, 100 pesetas. Habilitación del Magisterio de la provincia, 3.032,45. Beneficio organizado por la F. C. D. O., Teatro Cervantes, 592,90. Consejo Municipal de la Solana y tres donantes, 218,90. Partido Comunista de Piedrabuena, 42. Consejo Municipal de Solana del Pino, 16,85.

- Empleados de Artes Blancas de Solana del Pino, 44,50. Amparo Díaz del Campo, 3. Grupo Artístico U. G. T., de Torrenueva, 200. Cámara Propiedad Urbana de esta capital, 129,70. Presidente Casa del Pueblo de Pozuelo de Calatrava, 1.885,75. Filial Trabajadores de la Tierra de Alhambra, 471. Agrupación Socialista de Cabezaraos, 60. Presidente Casa del Pueblo de Cabezaraos, 400. Trabajadores de la Tierra de Puebla del Príncipe, 100. Trabajadores de la Tierra de Ballesteros de Calatrava, 230. Ayuntamiento de Alcolea de Calatrava, 56,85.

- Bernada Campos, 15. Dolores Velasco, 10. Colectividad de Pintores Decoradores, 100. Trabajadores de la Tierra de Corral de Calatrava, 286,50. Salvador Sagrera, en nombre la Filial de Trabajadores de la Tierra de Fuencaliente, 75. Ayuntamiento de Anchuras, 100. Consejo Municipal de Arenas de la Vega, 645.

- La Junta Provincial de Socorros y muy especialmente el Gobernador interino que sus suscribe, agradece en nombre de los beneficiados estos donativos, excitando el celo de los que aún no han contribuido, para que lo hagan a la mayor brevedad. Continúa abierta la suscripción.

Se ruega a los familiares de los combatientes Antonio Roncero y Rafael García Antón, se pasen por la oficina de esta Junta, en el Gobierno civil, al objeto de comunicarle noticias oficiales en relación con la situación de dichos camaradas.

Pérdida

de una Cartilla militar, a nombre de Antonio Redondo Ruiz. Contiene documentos y carnets de organización, más un billete de cinco pesetas, que se regalará a quien la entregue en la Federación local de Juventudes Socialistas.—Avenida de José Maestro (frente a la Casa del Pueblo).